

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España. 1 pes. mes
ANUNCIOS
En 1.ª plana. 0'15 cts. palabra.

EL TIEMPO

Revisión, Administración y Imprenta
POLO HERRERA, S.

Toda suscripción que comience en un día de este mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

DIARIO INDEPENDIENTE

Número estrado 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA TARDE

Franqueo concertado

Notas del día

Los toros de Cartagena, los toros de Alicante, son los dos temas obligados de la conversación.
No es que todo el que hable de esto esté dispuesto ni muchísimo menos a marchar a cualquiera de las poblaciones vecinas.

Muchos hablan de ello por suponer un motivo agradable de pasar el tiempo y entre hablar de los toros ó de los gravísimos conflictos que nos acarrea la guerra, prefiere el público lo primero por estar más en consonancia con nuestro modo de pensar.

Los pequeños ahorros que no llegaron a hacer frente a un verano en las playas, encuentran una inversión muy adecuada en esa escapada del día, y los espíritus hartos anodados por el calor y por el trabajo sin gana, se animan y esparcen con el imprescindible baño en las playas y con el rate de los toros.

Y aquellos otros que no alcanzaron ni la fortuna de esos ahorros ó que la obligación les ata necesariamente al quehacer diario, pasan el rato muy agradablemente con los castillos de un viaje imaginario y con las excelencias de un fresco que se imaginan.

El que en estas noches de luna y cine pase el rato en el Arenal, por necesidad tiene que ser oyente durante largo rato de una conversación taurina.

Los ahogos que ahora pasan los empresarios, las dificultades con que topa toda empresa taurina, los recursos extremos á que han tenido que recurrir en Cartagena para sacar adelante la corrida; los desastres que ha experimentado la empresa alicantina, y como derivación natural, los grandes apuros que salen al paso para la organización de una corrida en nuestra plaza, quiera Vd. ó no quiera, no hay más remedio que oírlo en ese rato de café.

La guerra, que con los telegramas de la evacuación de Varsovia, había adquirido nueva actualidad, ha quedado relegada á segundo ó tercer término esta otra actualidad que se impone.

Ya se encargarán los reviseros taurinos de darnos la correspondiente información y de contarnos algo de lo mucho que los buenos aficionados esperan de estas dos corridas, en las que intervienen los astros coetudados de primera fila y los toros de las más acreditadas marcas, léase ganaderías.

Los que no somos aficionados á toros ni andamos en humor de salir por esas playas, acaso porque no estamos para esos ajetreos de los viajes rápidos, nos consolaremos con seguir tomando el fresco, cuando lo haga, ó en las playas de moda para los murcianos sin blanca, ó en el terrado de la casa á golpe limpio con los alados enemigos que turban nuestra tranquilidad.

COSAS

Nada, nada; lo que nosotros nos figuramos.

La prensa francófila declara que la evacuación de Varsovia no debe sorprender á nadie porque hace tiempo que estaba acordada. No se trata más que de una operación estratégica.

Rediez con la estrategia moderna, que no hay quien la entienda! Abandonan los rusos Przemysl: estrategia; tienen que retirarse de Lemberg: estrategia; evacuan ahora Varsovia: estrategia.

Antiguamente abandonar las posiciones y plazas conquistadas se llamaba derrota; ahora es estrategia.

Pues cuando se diga que un ejército ha sido vencido no va á quedar en pié ni un morrión.

Dice Bonafoux en el «Herald» que en Londres, para la reconquista de voluntarios, han puesto unos carteles que dicen: «¿Quién quiere pasar las vacaciones del verano en Francia por cuenta del Gobierno?»

En resumidas cuentas: que los ingleses han tomado la guerra por un veraneo económico.

A pesar de la ventajilla, la inscripción de veraneantes no va muy bien que digamos.

Y es que se han convencido ya de que el mar ese está bastante agitado y se corre mucho peligro en él.

Preferen el tijaero.

Un cronista francés escribe desde Burdeos y dice que cuanto se viene afirmando de que en Alemania hay pan en abundancia, es una falsedad manifiesta.

Refiérese á los que afirman que el pan sobra en Alemania, y dice:

«Acaso haya visto los bonos de pan; pero el pan y sobre todo el pan bueno y barato, no ha podido verlo.»

Nada, nada: nos declaramos vendidos. En Alemania no hay una migaja de pan; pero por lo visto los alemanes están practicando aquello de que «á falta de pan buenas son tortas.»

Y se están hartando de repartirlas entre los rusos.

Dicé un periódico que en Rumania ha terminado la recolección de cereales, y como están cerrados los Dardanelos se enviarán á Alemania unos tres millones de toneladas de grano.

Añade el citado periódico que el trigo de Rumania se emplea en Alemania para alimento de las caballerías.

¡Vaya una suertecita! Y todavía

dice ese francés que no hay pan y le dan trigo á los caballos.

¡Cuántos ciudadanos de naciones pacíficas hay en el mundo á estas horas que se cambiarían por un jaco alemán!

Siguen los periódicos hablando de la quiebra del banquero Tejada.

Entre los que han sufrido pérdidas figura el célebre Vicente Pastor. Dicen que ha perdido más de doce mil duros.

¡Pobre exchico de la Blusa. Probablemente el ahorro de su arriesgada profesión!

¡Cuántos quiebreros le habrá costado esa quiebra?

CH.

UN LITIGIO

La herencia de Romaguera

Sobre la campaña de Prensa referente á la testamentaria de Romaguera, persona que conoce á fondo el asunto nos ruega que publiquemos la siguiente rectificación.

Primero. La campaña que se hace contra la señora viuda de Romaguera y su abogado, señor La Cierva, parece inspirarse en el temor de que la Hacienda española pierda lo que por el impuesto de derechos reales deba cobrar.

Segundo. Es injusta esa campaña, entre otras razones, porque lo que haya que pagar por los valores mobiliarios del finado señor Romaguera no afecta á la viuda, sino á los obispos de Madrid, Barcelona y Buenos Aires, que han de percibir esos valores, con deducción de gananciales y la cuota legítima.

Y tercero. De lo que se trata es de disputar á la viuda la mitad de la herencia de su esposo, que las leyes argentinas le atribuyen en propiedad, y disimulando esto se pretende defender al fisco español.

Bolsa de Madrid

Aunque es propia de la estación canicular la escasez de negocios bursátiles, en la última semana hubo algún mayor movimiento en el mercado, y los cambios subieron,

Doña Anunciación Garcia de la Torre Y ALMENARA Viuda de don Antonio Lacarcel Que falleció el día 3 de Agosto de 1900 R. I. P. En sufragio de su alma se dirán misas de siete á doce cada media hora, el día 4, en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen. SUS HIJAS Ruegan á sus amigos y personas piadosas una oración por el alma de la finada y asistan á alguno de dichos actos, por lo que quedarán agradecidas. Murcia 3 de Agosto de 1915.

pero sin correr toda la mejora que alcanzaron.

El interior, de 71'35 se elevó á 71'85, y quedó á 71'60. Según los datos publicados, se negociaron 2.22 millones de pesetas.

A fin de Julio fueron pocas las operaciones hechas, siendo el último cambio publicado el de 71'70; lo mismo que á fin de Agosto.

En el Exterior siguen las cotizaciones con notables diferencias, según las series. Así, mientras los títulos de la serie D se hicieron á 81'10, los de la E se cotizaron á 80'45, y los de la F á 79'50 y 79'70; cambio de cierre. Las operaciones realizadas fueron escasas.

A fin del mes actual se cotizó á 80'15 y 79'50, último precio.

El Amortizable 5 por 100 se hizo en alza, elevándose de 92'50 á 93'70; quedó á 93'20. Se operó, sin embargo, en menor cantidad que en semanas anteriores.

El 4 por 100 Amortizable estuvo menos tratado, y se hizo á 83'75, quedando á 83'40.

En obligaciones del Tesoro se

negoció poco, pasando de 100'15 á 100'30 las de 4'75 por 100.

Como la guerra sigue siendo una incógnita, el mercado se mantiene á la expectativa. A pesar de ello, sale algún dinero á plaza, buscando colocación. Por esto no sólo se conserva la firmeza, sino que sigue la mejora del cambio en la Deuda reguladora.

Ello demuestra el afianzamiento del crédito nacional, y la esperanza de que mejorará la situación general económica del país.

La liquidación del mes último se hizo con facilidad: eran pocas las posiciones que había que transportar, porque la especulación cada día es menor, pudiendo casi decirse que no existe.

Las acciones del Banco de España se mantuvieron firmes durante la mayor parte de la semana; pero ayer descendieron á 446.

Por el contrario, los Tabacos se elevaron de 259 á 262.

Cuestión de oferta ó de demanda ocasional.

Como es consiguiente, en los

demás valores escasearon asimismo las transacciones.

El Hispano Americano se cotizó á la par.

El Hipotecario se hizo en alza, pasando de 188 á 189. Sus cédulas 4 por 100 siguen á 92, y las del 5 por 100 subieron de 100 30 á 100'40.

La Duro Felguera se pagó á 151. Sus obligaciones, á 92 y 93.

Los Rios de la Plata abrieron á 282, retrocediendo á 275 y cerrando á 278.

Los Explosivos se registraron á 230.

Las acciones ferroviarias de Alicante se hicieron á 343 y 342.

Las del Norte empezaron cotizándose á 343, y bajaron á 338. A fin del mes corriente se hicieron operaciones á 344'25.

El cambio internacional continúa realizándose á favor nuestro. Los cheques de libras esterlinas, de 25'08 descendieron á 25'05.

Los cien francos, que costaban 73'60 pesetas, se pagaban á 92. La peseta tiene, pues, un sobreprecio de 8 por 100 en relación con el franco.

Una forragera para los secanos

A la vista de terrenos vírgenes, huérfanos de todo cultivo, especialmente en las zonas secas y poco favorecidas por las lluvias, es cuando más se lamenta que no sean explotados con plantas tan rústicas y productivas como las cáceas mejoradas, que en las indicadas tierras podrían rendir forrajes en abundancia para los ganados, ó en último término cantidades importantes de materia verde para abonar la viña ó los frutales.

Se adaptan los cactus ó tunas á todos los terrenos, mientras no sean húmedos en exceso, con lo que podrían cubrirse de vegetación vastas extensiones hoy del todo improductivas, que pasarían á convertirse en centros de importancia ganadera, ya que las grasientas pastas de las opuntias constituyen un succulento alimento para toda clase de ganado; á más la producción de

Las copas de los árboles se agitaban á impulsos de la brisa.

La niña, conbale, siguió á la vieja hasta la berandilla, pero al aproximarse á ella retrocedió.

—Me da miedo—balbuceó.

—Es que con la mocha luz que hay ahí dentro parece que está más obscuro fuera—dijo la vieja.

—¡Ah! Mira el farol del sitio donde hemos de ir, mira, mira.

Al pronunciar la vieja estas palabras inclinóse un poco, y cogiendo á Daisy por los brazos, la levantó hasta la altura de la beranda.

En el mismo instante, y cuando la niña intentaba descubrir el sitio que le decía, sintió sobre su rostro una sensación fría y extraña que espantó un olor muy distinto al de las flores del jardín, y la heredera de los Warburton cayó desvanecida en los brazos de su enemigo.

Sin perder un instante, trepó sobre la verja la infame vieja y llevando en los brazos su ligera y preciosa carga, desapareció en los oscuros y solitarios alrededores de la mansión de los Warburton.

El reloj lejano dió en aquel momento doce campanadas lentas y lúgubres.

se esfuerza por entretenerle, refiriéndole cuentos y sucesos fantásticos.

—Es muy bonita—interrumpe la niña.—Sí, esta historieta es tan linda como las que me cuenta mi mamá. Pero ella tiene la voz más dulce y cariñosa; ¿por qué no hablas tú así?—agregó con infantil ingenuidad.

—Porque yo soy ya una vieja, querida—contestó la Goose algo contrariada y con cierta acritud.

—¿Tú quieres de verdad ver el perro de la abuela Hubbard, nifite?

—La abuela Hubbard está escondida, ¿no es así?—preguntó Daisy candorosa y alegremente.

—Ya lo creo que quiero verlo, y al perrito. ¿Se parece á tí la abuela Hubbard?

—Un poco.

—Tú me dijiste que un coche muy bonito, el de Cinderella, estaba frente á la puerta de la casa de mi papá.

—Y así es, morina—contestó la Goose.

Y dirigiendo á la niña una mirada escudriñadora la dijo cuchicheando:

—¿Quieres ir á ver á la abuela Hubbard en el coche de Cinderella, y luego volver aquí? ¿no

estos vegetales es tan considerable, aun en las tierras más secas e ingratas, que hace se les considere como la forrajera ideal de los se-
venos.

Resisten los cactus los climas más secos y extremados y adaptanse en las más variadas tierras. De sus especiales condiciones de resistencia y rusticidad son buena prueba las vastas extensiones del desierto africano y de América, donde solo la opuntia domina y es el único vegetal que en estos sitios da á los rebaños el alimento y el agua que necesitan.

El sentido utilitario y práctico del pueblo norteamericano hizo descubrir en los cactus un elemento importante de riqueza. El genio del mago de los vegetales, el hibridador Burbank á quien dió á conocer la revista agrícola "El Cultivador Moderno", de Barcelona, introduciendo en España las semillas, mejorándolas por selección y con hibridaciones, transformó algunas variedades en otras de mucho más valor, más nutritivas y sin espinas. Reducidas y suavizadas por el arte y sentido de observación, la naturaleza salvaje de los cactus acrecentó en ellos su fuerza vegetativa liberó sus hojas de la mayor parte de sus apéndices espinosos é hizo los más productivos y civilizados, por decirlo así, estos hijos del desierto, elevó su condición basta hasta ponerles al nivel de los vegetales industriales creadores de riqueza y bienestar.

El génesis del embucramiento del cactus toma estado, primero, como planta para los lugares y tierras más desheredadas, ascendiendo luego para ocupar mejores sitios y en fin, para pasar á las tierras de riego; en estas condiciones llega á rendir masas tan importantes de forraje, que sobrepasan á cuanto se señala para las mejores plantas y á todo lo que puede la imaginación concebir.

A pesar de los hechos repetidos y probados del valor de los cactus, la duda y el escepticismo han llegado á negar las condiciones de estos vegetales, solo por el hecho de que algunas variedades que Burbank señala como inermes, no lo eran en absoluto ó por que no alcanzaban siempre las enormes producciones que se asignaban; sin tener en cuenta que la carencia de espinas varia según las variedades y que los rendimientos, como en todos los vegetales se subordinan á la benignidad del clima, á las aguas, á las tierras, á los abonos y al cultivo. Adaptados en su lugar apropiado y al influjo de factores favorables, es injusto negar el papel que pueden representar los cactus en la riqueza agrícola y ganadera de muchos países, que sin ellos la tienen muy menguada.

Confirman estas apreciaciones lo que acerca los cactus hace constar la prensa americana. Ultimamente una revista de Washington, daba cuenta del concepto que merecía á los expertos del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos, quienes estiman los productos de los cactus, en los años más malos, entre 23 y 25 toneladas por acre, equivalentes de 54 á 178 toneladas por hectárea.

El "Fénix", de Montevideo, comentando estos datos, añade que el forraje producido por los cactus lo come con mucho gusto el ganado y hace además constar que los tipos de cactus obtenidos por Burbank, se prestan, por la abundancia de las frutas, á ser utilizados económicamente por la destilería.

Planta resistente á las inclemencias, muy rústica, creciendo en cualquier terreno, salvo los muy húmedos, como hemos dicho anteriormente, cubriendo así mismo las calvas más infecundas, que lleva la producción á las tierras más ubérrimas, tales son los vegetales que Burbank ha obtenido. Según el periódico señalado, el opuntia inermes é cactus Burbank, hállase muy

cultivado en el Sur de la República Argentina y cada día son mayores las extensiones á él dedicadas

Los modestos ensayos de su cultivo hechos en España en estos últimos tiempos, aconsejan también consagrarle mayor atención.

Bien lo merece planta tan rústica y sobria, que arraiga vigorosa en las grietas de los riscos y en las más desnudas y áridas tierras, como produce forraje abundante de conservación casi indefinida, en las condiciones que ofrece para dárselo en pleno invierno pasto tierno y fresco, tan inapreciable para la producción de la leche y para el engorde de los terneros.

Extendiendo y cuidando como merecen estos vegetales, muchas de nuestras zonas poco favorecidas por la naturaleza seguramente hallarían medios para aumentar en proporción notable las producciones y, su riqueza. Poco habría de costar el ensayo, que consideramos conveniente lleven á cabo los agricultores.

R. DE MAS SOLANOS.

ENTIERRO

Seguido de numeroso y distinguido acompañamiento se ha verificado el entierro de la virtuosa señora doña Josefa Lopez Vidal.

Las numerosas amistades con que cuenta la familia de la finada, especialmente de su señor padre nuestro estimado amigo don Patricio Lopez, se vieron demostradas en el acto, al que han concurrido personas de todas las clases sociales y políticos de todas las filiaciones.

En la presidencia del entierro, entre otros muchos, vimos en representación de la familia, á don Andrés Vidal Asunción y á don Andrés Sobejano Lopez, al señor Cura de San Antolin, diputado á Cortes don Isidoro de la Cierve, senador don Joaquin Garcia y Garcia, don Teodoro Dánilo, don Gerónimo Ruiz, jefe del Centro de Telégrafos y oficiales del mismo, don Francisco Medina, don Juan Antonio Hernandez del Aguila, concejales de este Ayuntamiento, comisión numerosa de los pueblos de la Alberca, Alcantarilla, Espinardo y otros, empleados de Hacienda y otros muchísimos que harían interminable esta lista.

Por la casa de la finada desfilaban infinidad de amigos asociándose á la pena que embarga al atribulado padre y á la familia.

El cadáver fué llevado en hombros toda la carrera, por dependientes de la casa; entre los alumbantes figuraban asilados de la Misericordia y ancianos del Asilo de las Hermanitas de los Pobres.

Descanse en paz el alma de la finada.

Reiteramos al afligido padre y demás familia la expresión de nuestro pésame más sentido.

La exportación de la uva

Se nos ruega la inserción de la siguiente carta que se ha dirigido al Presidente de la Camara de Comercio de esta ciudad:

«Murcia 2 de Agosto de 1915.
Sr. Presidente de la Cámara de Comercio de Murcia.

Muy Sr. nuestro:
Nuestros representados en Amsterdam nos escriben en fecha 22 del pasado lo que sigue:

Nuestra súplica á los Gobiernos de Francia é Inglaterra para que la uva fresca no esté comprendida en la lista de las mercancías que deben ser consignadas al Trust de Importación establecido en Amsterdam por ambos gobiernos, há sido denegada. Esta negativa obedece según dicho Trust á la suposición de que la mayor parte de esta uva pueda ir á Alemania toda vez que la demanda en nuestro país es pequeña. Fácilmente comprenderá V. que en estas circunstancias es para nosotros imposible poder vender uva en Holanda lo que determinará un gran perjuicio para los productores españoles. Seris pues de gran necesidad que el Gobierno español obtuviese el permiso que á nosotros se nos ha negado.»

En vista pues de que en breve se da principio la exportación de uva; y que de no poderla mandar en parte á los mercados de Holanda, tememos que sea una verdadera ruina nos vemos en la necesidad de molestar su atención para que tenga á bien elevar su súplica á nuestro Gobierno para que gaste de los de Francia é Inglaterra la libre exportación de la uva de España á los mercados de Holanda sin la intervención del Trust establecido en Amsterdam. Anticipamos á V. las gracias y nos ofrecemos de V. affmos. ss. que b. s. m.

García Marlins y C., Miguel Miró, Gómez Tornero Hermanos.

Toros en Alicante

Para la corrida de toros que se celebrará en Alicante el próximo día 6, en la que estoquerán seis de Concha Sierra Gallito y Belmonte, la compañía de ferrocarriles ha concedido una baja entre las estaciones de Murcia y Alicante.

Desde Murcia importará el billete en segunda, 5'75; y en tercera 3'50.

El viaje se hará saliendo de Murcia en el correo de las 9'5 que llega á Alicante á las 11'55; y en el regreso en el especial que sale de

Alicante á las 2'5 para llegar á las 23'44.

Tienda-Asilo

En la pasada semana se han despachado en este benéfico establecimiento 3.577 raciones de comida y 3.500 de pan, de las cuales 3.430 de las primeras y 3.430 de las segundas han sido donadas por la Protectora de los Pobres para la extinción de la mendicidad.

El jueves y el domingo se mejoró la comida por cuenta de esta institución benéfica.

Durante el mes de Julio se han repartido 1183 cuartillos de leche á los niños favorecidos por los señores de la Junta de Protección á la Infancia.

Han salido de semana don Marina Palera y don Juan A. Hernández del Aguila.

Han entrado don Antonio Ruiz Seiquer y don Santiago L. Ohacón.

Sánchez Guerra

Regreso
2.—A las 3'15 t.

Esta mañana ha llegado á Madrid el ministro de la Gobernación. Le esperaban Dato, el gobernador, el alcalde y otras autoridades. También salieron á saludarle bastantes senadores y diputados.

Conferencia
El ministro de la Gobernación, poco despues de llegar, celebró una detenida conferencia con el jefe del Gobierno.

Trataron de los asuntos más importantes de Gobierno.

Los socialistas
El ministro de la Gobernación, hablando del mitin de ayer en la Casa del Pueblo, dijo que leerá detenidamente los discursos que se pronunciaron.

Respecto á la campaña que anuncian los socialistas por provincias dijo que reiterará á las autoridades las órdenes que les tiene dadas sobre actos públicos.

El general Jordana

Visitas
2.—A las 3'15 t.

El general en jefe de las tropas de Africa comunica que mañana marcha á Melilla á revistar las posiciones.

Luego se trasladará á Larache. Conferenciará con el general Villalba.

Jordana recorrerá todo el territorio del Garb.

Notas políticas

El ministro de Hacienda
2.—A las 6'25 t.

El miércoles marchará á Orense

con su familia el ministro de Hacienda.

Bugallal estará unos días ausente de Madrid,

Consejo

Mañana á las once se celebrará Consejo de Ministros en la Presidencia.

Dato y Miranda

El ministro de Marina celebró una conferencia telefónica con Dato.

El jefe del Gobierno le dió cuenta de las noticias que tiene del exterior para que se las comunique al Rey.

Cónsules

Oposiciones
2.—A las 4'15 t.

La «Gaceta» de hoy publica una convocatoria para oposiciones al Cuerpo consular.

Se celebrarán el 15 de Noviembre.

Se anuncian doce plazas á las que se añadirán las vacantes que ocurran.

Las instancias se admitirán hasta el 30 de Agosto.

El crédito industrial

Una circular
2.—A las 11'15 n.

El ministro de Hacienda ha firmado una R. O. circular dirigida á las Cámaras de Comercio de España.

Les notifica la determinación del Banco de España de favorecer á las sociedades industriales concediéndoles crédito.

Esta real orden la publicará mañana la «Gaceta».

Bugallal se propone hacer una extensa tirada de ella para divulgarla.

Santander

La familia real
2.—A las 11'15 n.

Esta mañana bajaron á la playa la Reina y los infantitos.

Estos se bañaron.

Presenciaron el baño de los infantitos numerosas personas.

Accidente
El automóvil de la marquesa de Viesca chocó con el pretil de un puente en Oznayo.

El coche quedó destruido. La marquesa resultó ilesa.

La huelga de Alcoy

Resuelta
2.—A las 11'15 n.

El alcalde de Alcoy comunica al gobernador de Alicante que ha quedado resuelta la huelga de los obreros textiles.

Las fábricas de hilados reanudaron el trabajo.

Desde hacia un mes estaban parados mas de 6.000 obreros.

Persiste la huelga parecida de los panaderos.

Huelva

Fiestas brillantes
2.—A las 11'15 n.

Con gran solemnidad han comenzado á celebrarse las fiestas conmemorativas del descubrimiento de América.

Asisten representantes de entidades y corporaciones.

También concurren representaciones de las repúblicas americanas.

La huelga de Reus

Persiste el conflicto
2.—A las 11'15 n.

De Barcelona comunican que persiste la huelga de Reus.

Los huelguistas ascienden á cuatro mil.

Entre ellos hay setecientas mujeres.

Muchos huelguistas marchan diariamente al campo para evitar incidentes.

La consecuencia de la huelga la están pagando los agricultores de comarca.

Continúan las gestiones las autoridades.

La Firma

Guerra
2.—A las 11'15 n.

Se ha firmado el ascenso á Subintendente de primera de don José Madariaga.

TOROS

Santander
2.—A las 11'15 n.

En la corrida de esta tarde se lidió ganado de Benjumea que resultó bueno.

Vicenta Pastor estuvo superior, cortando una oreja.

Gallo, superior toreando y regular con el estoque.

Gallito, colosal. Cortó dos orejas y los rabos de sus toros.

Belmonte, colosal en uno, cortando la oreja; en otro regular.

Fué volteado sin consecuencias.

Escándalos en los mercados

Un motin
2.—A las 11'15 n.

El alcalde de Madrid celebró una extensa conferencia con el ministro de la Gobernación.

Le dió cuenta del incidente ocurrido en los mercados entre las vendedoras de hortalizas ambulantes y los propietarios de puestos fijos.

El escándalo revistió caracteres de un verdadero motin.

La policía tuvo que intervenir impidiendo incidentes desagradables.

San Sebastián

Los portugueses
2.—A las 11'15 n.

Al recibir el ministro de Estado á los periodistas les dió cuenta de que en Lisboa se nota nuevamente alguna agitación.

La infanta
Mañana llegará á esta población la infanta Isabel.

Pasará una temporada al lado de la reina Cristina.

Regatas
Por el fuerte temporal reinante se han suspendido también las regatas anunciadas para hoy.

El retroceso ruso.—Informes en cuarta plana.

«¿Sabes que nos tenemos que traer antes muchos juguetes y una calabaza?»

«¿Acabada la niña, empezó á hacer palmas con las manos, saltando alegremente.

—¿Nos la traemos?—preguntó, con infantil inocencia.

—¡Oh!—replicó la vieja.—Si eres una niña buena y haces lo que yo te mande sin tener miedo, entonces sí.

—No, no te daré miedo—contestó Daissy cáridamente, cogiéndose del brazo de la Goose con graciosa seriedad.—Cuando yo «tenía» miedo y me asustaba por la noche, mi buena mamá ¿sabes? me hacía repetir una oración.

Al desir esto, juntó sus manecitas en actitud de orar, de ponerse de rodillas é inclinó la cabeza, y en esa postura, sin fijarse en la grotesca figura de la vieja, sintiéndose como libre de una emoción desagradable.

Entonces, con voz balbuciente, recitó esta conmovedora plegaria:

«Dios bondadoso y amado: Te pido que ampares á una niña cuya madre ha muerto y ha subido al cielo á tu lado. Librala del pecado, de las tristezas y del peligro. Sálvala durante esta noche lo mismo que en el día, y no per-

mitas que tenga miedo por amor de tu divino hijo Jesús.»

Algo así como una imprecación fué á extinguirse en la garganta de la mujer que la escuchaba.

Pero dijo con «meloso» acento.

—Es una oración muy bonita, y tu mamá es muy buena.

—Cuando volvamos del paseo que vamos á dar en el coche de Cirendella le contarás todo lo que has visto.

—Sí, sí; se lo contaré.

—Y á ella le gustará mucho. Vamos ahora al jardín, niña.

—Desde allí verás cuantas luces hay en el pueblito adonde tenemos que ir en coche.

Con la natural confianza de su infantil inocencia, la niña cogió una mano de la Goose para acompañarla.

El jardín estaba profusamente iluminado pero desierto en aquel instante.

El aroma de las flores le prestaba su mayor encanto.

La verja se hallaba cubierta por una espesa enredadera y en la parte inferior se veían muchas macetas de flores.

Cádiz

(Por telégrafo)

Muerte del Magistral

2.—A las 11'15 n.
Encontrándose en la Catedral el Magistral don Leonardo Fernando Galindo, sufrió un síncope. Fué rápidamente atendido, pero a los pocos minutos dejó de existir. Su muerte ha sido muy sentida.

La guerra europea

Impresiones de la campaña

En Francia y Bélgica y en Italia no hay novedades salientes. Los hechos más dignos de notar son la actividad de los aviones franceses, y el intento austriaco, fracasado, de reconquista de la isla Pelagosa. La posición estratégica de ésta es muy buena, y ello explica que italianos y austro-húngaros se la disputen.

En el teatro oriental prosigue el cerco de Varsovia. Más que de cerco, puede calificarse la situación estratégica de los Ejércitos austro-húngaros-alemanes de unas tenazas que se van cerrando, y que pretenden coger entre sus brazos a las tropas del Gran Duque Nicolás. Que se han cerrado considerablemente las tenazas es evidente, y se ha hecho con gran precisión y método. Primero fué el paso de Narw, por las tropas del general Gallwitz; después fué el del Vistula, y ahora ha sido la toma de Lublin, con lo cual el importante ferrocarril transversal Ivangorod-Lublin Cholm ha quedado inutilizado para el servicio de las tropas rusas.

Lo que es seguro es que la evacuación de Varsovia, y de todo el saliente polaco en la línea rusa, se realizará antes de que haya peligro para el Ejército del Gran Duque. Este se retirará a nuevas líneas, llevando intactos sus Cuerpos. ¿Qué será, pues, la ocupación de Varsovia? ¿Cómo influirá en la campaña? Para contestar a esto sería preciso estar en el secreto de los planes del Estado mayor alemán, y nosotros ejercemos la crítica muy modestamente, sin aventurarnos a tanto.

Tres caminos le quedan al Estado Mayor alemán: ó seguir la persecución del Ejército ruso a esas nuevas posiciones que adopte (probablemente la línea Kóvino Grodno Brest Litovski), ó atrincherarse en cortina por todo el frente del Báltico á Besarabia, ó dejar en el teatro oriental algunos Ejércitos móviles, que contengan cualquier intento de contraofensiva rusa, y venir al frente occidental, realizando los alemanes un esfuerzo definitivo contra Francia, y los austriacos contra Italia.

¿Cuál de esos tres planes será seguido? Si el primero, la toma de Varsovia tendría más importancia moral que militar; si el segundo, se necesitarán tantos hombres, que es difícil distraer de allí contingentes crecidos para llevarlos a otra parte; y si lo último, es seguro que el Ejército ruso reconstituirá sus unidades, antes, quizás, de esos golpes decisivos en Occidente. Pero aúnes pronto para estos comentarios. El tiempo decidirá. (Por telégrafo)

En Francia y Bélgica

El parte oficial recibido de París da cuenta de que en Artois hubo diversos encuentros con la artillería. Ocupamos elementos de trincheras en el camino Ablain á Angles.

En los alrededores de Souchez se luchó con petardos y granadas de mano.

El Champaña hubo lucha de minas. Obtuvimos algunas ventajas. En Argenna realizaron los alemanes varios ataques á María Teresa y Saint Hubert, siendo rechazados.

También fueron rechazados en Espargues. En Calonne fracasaron los intentos de los alemanes. Estos bombardearon con granadas incendiarias Pont á Mouson y las aldeas de Maidieres, Nancourt y Seille.

Informes ingleses.—parte de trincheras recuperadas.

Un comunicado del generalísimo French dice que cerca de Ohoge consiguieron los ingleses recuperar parte de las trincheras que les arrebataron los alemanes hace unos días.

La lucha fué encarnizada.

La pérdida del «Iberiam».—Americanos muertos.

En Londres se ha publicado la relación de los muertos en el vapor «Iberiam» al ser torpedeado por los alemanes.

Murió un súbdito americano y otros dos resultaron gravemente heridos. Uno de estos falleció poco después.

En la parte oriental

Informes rusos.—Combates en Kurlandia.—Pérdidas alemanas.—Avance austro-alemán.—Repliegue ruso.

El parte oficial recibido de San Petersburgo dice que en Kurlandia hubo un combate encarnadísimo. Los alemanes lograron consolidarse á la derecha del Aza.

En Poniavieja derrotamos una columna enemiga, haciéndole centenares de prisioneros.

Las trincheras alemanas quedaron cubiertas de cadáveres.

Frente á Narew continuó avanzando el enemigo llegando hasta la desembocadura del Schkva.

Fueron rechazados los alemanes en el sector de Bozam.

El enemigo consiguió avanzar en el frente Karmian Kardina.

A la derecha del Vistula hubo alternativas de ofensivas y defensivas.

Rechazamos los ataques entre Khol y el Bug.

El combate fué muy encarnizado pero tuvimos que seguir replegándonos hacia el Norte.

Italianos y austriacos

Informes italianos.—Ataques rechazados.—Prisioneros austriacos.

El parte oficial de Roma dice que los austriacos renovaron los ataques al valle de San Pelegrino. Apesar de usar artillería fueron rechazados.

En Carnia, después de una operación audaz de nuestras tropas, desalojamos al enemigo de Fercecella.

Aprisionamos 107, incluso 7 oficiales.

Bombardeamos una gruesa columna que marchaba desde Duine á Doberde.

Le causamos enormes pérdidas.

En la última jornada asaltamos las trincheras aprisionando 348, incluso 11 oficiales.

Nuestra ofensiva continúa en toda la extensión del frente.

Entre los aprisionados en los últimos ataques figuran 350 oficiales. Estos son debidamente atendidos como mandan los convenios internacionales.

Hacia Varsovia

Nueva ocupación.—Estrechando el cerco.

El parte oficial de Berlín da cuenta de que después de un terri-

ble combate los alemanes ocuparon Mitau.

Sigue estrechándose el cerco de Ivangoroff.

Continúa el avance victorioso por el Vistula.

Los rusos resiste el empuje del general Mackensen.

Nuevo acorazado

Un telegrama oficial de Berlín dice que se ha votado un nuevo acorazado.

Se le bautizó con el nombre de «Hindenburg».

Destroyer á pique

En el Mar Negro, los buques turcos echaron á pique un destroyer aliado.

En el Mar

Un submarino inglés

3.—A las 5'15 t.

Dice una nota publicada por el Almirantazgo que un submarino inglés logró acercarse á Constantinopla.

Hundió un vapor de 3,000 toneladas y otro de menos porte.

Después bombardeó los muelles de Constantinopla, una fabrica de pólvora y una línea férrea.

Contratorpedero hundido

Dice la citada nota del Almirantazgo que cerca del litoral de Alemania, un submarino inglés torpedeó y hundió un contratorpedero alemán.

Submarino hundido

En Kiel se ha hundido un submarino alemán que estaba manibrando.

La recaudación

(Por telégrafo)

De Julio

3.—A las 5'15 t.

Se han publicado los datos de la recaudación del Tesoro en el pasado mes de Julio.

Hubo una baja de 16 millones de pesetas.

En la Presidencia

(Por telégrafo)

Visitas á Dato

3.—A las 5'15 t.

El Jefe del Gobierno permaneció toda la mañana en su despacho de la Presidencia.

Toda la mañana estuvo recibiendo visitas.

Con Sanchez Guerra

El ministro de la Gobernación estuvo á ver á Dato.

Celebraron una extensa conferencia.

Trataron de los asuntos de que ha de ocuparse el Consejo de ministros de mañana.

Especialmente se dedicará á la reglamentación de la Ley Hipotecaria.

Los gremios

Una comisión de la Federación Gremial española visitó al jefe del Gobierno.

Solicitaron de él la implantación de las conclusiones de la Asamblea verificada en Zaragoza.

Por la paz

Dijo Dato á los periodistas que ha recibido el mensaje de las damas españolas en favor de la paz.

Este mensaje contiene más de once mil firmas.

El ferrocarril de Gijón

Dijo también Dato que ha recibido numerosos telegramas de Galicia y Asturias interesándole en la resolución del ferrocarril de Ferrórol á Gijón.

También le han teleografiado los Centros gallegos y asturianos de la Habana, en el mismo sentido.

En Gobernación

(Por telégrafo)

Visitas
3.—A las 3'15 t.
El ministro de la Gobernación recibió esta mañana la visita del expresidente del Congreso don Miguel Villanueva.

La entrevista no fué muy extensa.

También conferenció con Sanchez Guerra el general Silvestre.

Este marchó á Alcalá de Hona-res.

Regresará á Madrid el viernes.

Celebrará una nueva conferencia con el ministro de la Gobernación para tratar de asuntos de Marruecos.

Esteban Collantes

(Por telégrafo)

De viaje

3.—A las 3'50 t.

El ministro de Instrucción pública visitará mañana la Escuela de Ingenieros industriales.

A mediados de Agosto marchará á San Sebastián. Allí permanecerá unos días.

Observaciones

Día 3 de Agosto de 1915

Presión barométrica en milímetros.	781.9	781.9
Temperatura.	28.6	30.4
Viento { Dirección..	S O.	T E. N.
{ Fuerza..	01 m.	Bbl.
Estado del cielo.	Djdo.	Djdo.
Temper. Máx. á la sombra.	33.2	
Id. id. al sol.	39.0	
Id. mínima del aire.	20.8	
Id. id. en el reflector.	17.6	
Evaporación en milímetros.	19.0	
Luvia en el id.	0.0	

Informaciones oficiales

AYUNTAMIENTO

En la sesión que celebrará el Ayuntamiento el próximo viernes figurarán en el orden del día los siguientes asuntos:

Actas y boletines. Comunicaciones referentes al deslinde de los montes de propios. Informe en la instancia del señor García Gil sobre pesas y medidas. Policía Urbana, permiso para reedificar varias casas particulares. Beneficencia.

Proyecto de reformas del reglamento de Beneficencia.

ESTACION FERREA

Han entrado las mercancías siguientes:

Trigo 30.000 kilogramos; Arroz; 0.000; Harina, 800; Aceite, 2.938 Alubias, 400; Garbanzos, 400. Salidas: Harinas, 00.

MATADERO GENERAL

Las reses sacrificadas en el día 2 para el consumo público fueron las siguientes:

Terneras 4.—Corderos 29.—Cabreros, 5.—Vacas, 00; que dan un peso total de 649 kilogramos.

BOLETIN RELIGIOSO

AGOSTO 1915

MIERCOLES IV

Santo Domingo de Guzman, fundador; Santa Perpetua y San Eleuterio.

CULTOS

En Santa Ana.—La novena á Santo Domingo de Guzman se hace por la tarde á las seis.

VELA Y ALUMBRADO

Día 4.—En Santa Ana por doña Isabel García Belmonte. Día 5.—En la Purísima por doña Pilar Zaramozas, congregante.

SON LAS MEJORES, NO SE ALTERAN EMBOTELLADAS LAS AGUAS FRIAS DEL VALLE DE VICHY

Agencias SAINT-LOUIS REUMATISMO-DIABETES ESTOMAGO-HIGADO-RINONES

NOTICIAS

De verano

Han salido: Para Pinatar, don José Quer Parra. Para San Roque (Tobarra), don José M. Maizquez. Para San Sebastián, don Juan Vives Vivancos. Para Los Alcázares, don Mariano Paredes.

Para Torrevieja, don Julián Calvo y familia.

Prórroga de licencia

Todos los soldados pertenecientes al regimiento de Infantería de Sevilla, de guarnición en Cartagena, que se encuentren en esta capital y diputaciones de su término, con licencia cuatrimestral, pueden seguir haciendo uso de ella, por haberseles concedido prórroga hasta el día 28 de diciembre próximo, según comunicación dirigida á esta Alcaldía por el Sr. Coronel de dicho Cuerpo.

Citación

Se han circulado las órdenes oportunas para que el día 15, á las doce, se incorporen á sus respectivos centros los reclutas que deben verificarlo.

Demanda de casetas

Se ha dispuesto por la Alcaldía que en el plazo señalado para la demanda de casetas que por los feriantes se ocuparon en años anteriores sea hasta el 24 del actual.

Trascurrido dicho día sin haber hecho la petición no tendrán derecho á reclamación alguna.

Alcaldía Constitucional

Previsóramente tienen las ordenanzas de riego de la Vega determinada la época de la munda de los cauces de aguas muertas, y los desbroces y remondas de los mismos entre año y remondas ve sea necesario.

La costumbre ha establecido que la munda general de dichos cauces se haga en Agosto, tanto por ser la ocasión en que por ellos discurre menos agua cuanto para evitar los encharcamientos que dan lugar á la constitución de focos palúdicos. Cumpliendo lo dispuesto, este Alcaldía ha creído oportuno recordar á los regantes de la huerta la ejecución de la munda de los Merauchos, Azarbes, Landronas y corredores, durante el presente mes de Agosto, tanto por las poderosas razones de salud pública, que lo aconsejan, cuanto por la de facilitar el drenaje ó avenamiento de los terrenos y consiguientemente poner estos en mejores condiciones para la producción.

Los Procuradores y Veedores de los Heredamientos y los Alcaldes de barrio de los partidos, inculcarán á los labradores la necesidad de hacer la munda, en primer término por ellos mismos, puesto que su salud personal y la producción de sus terrenos lo exigen y después por el bien común, advirtiéndoles que se exigirá con todo rigor el cumplimiento de lo prescrito en las Ordenanzas.

Murcia 1 de Agosto de 1915.—Diego Salmeron,

Días

Hoy celebra sus días nuestro buen amigo don Estebán Ruiz G. Baquerín, al que felicitamos.

El gobernador

Anoche en el correo salió para Madrid, marchando desde allí á sus posesiones de Rivadavia (Galicia), el gobernador civil don Fidel Varela.

Se ha encargado del mando de la provincia el señor presidente de la Audiencia, don Francisco Barrios.

Bébase el aguahervida añadiéndole SAL VICHY ETAT, producto natural que la hace digestiva y evita las infecciones. Diez céntimos el paquete para un litro de agua.

Nombramiento

Ha sido nombrado fiscal para instruir el expediente para la concesión de la Gran Cruz de Beneficencia al señor Juez de Instrucción de Totana, nuestro querido amigo don Juan García Olemencin.

Visita al señor Cierva

Esta tarde visitará al Excelentísimo Sr. D. Juan de la Cierva en su casa de Torre la Cierva, donde veranea, el gobernador interino señor Barrios acompañado del secretario del Gobierno.

Las subestaciones

Para mañana tarde á las seis ha sido convocada por el señor gobernador civil la Junta de subestencias.

C. CLEMARES VALERO

Médico oculista
Consulta: de 10 á 1
Gratuita para pobres: de 2 á 3
Calle de Polo de Medida, 2, principal, (esquina á la plaza de Belluga).

Banco Hipotecario DE ESPAÑA

Agencia general de Murcia

Préstamos

Al 5'50 por 10 anual, de 5 á 50 años con amortización.

El Banco admite el reembolso en cualquier época que lo pida el interesado, dejando de devengar intereses. Pueden hacerse reembolsos desde 1.000 pesetas á cuenta del capital.

El Banco facilita toda la cantidad que se solicite siempre que el valor de las fincas lo permita, y se valoró bien la titulación de las operaciones se despaehan en 30 días.

El Banco Hipotecario de España tiene hechas por medio de esta Agencia unas 850 operaciones por más de 3.000.000 de pesetas.

Si las fincas constituyen hipoteca del Banco se encargan de su conservación, sin cobrar comisión alguna por sus trabajos.

La actividad y usución de esta Agencia la ha acreditado de tal modo en esta plaza que la misma se ve honrada cada día más con la confianza de los propietarios.

Se admiten proposiciones sobre fincas rústicas y urbanas en todos los capitales de España y poblaciones importantes.

Las solicitudes de préstamos al Administrador Agente don Alejandro Bóster Calle de Balart, 11 Murcia.

Horas de consulta: de 10 y 2 y 3 á 6.

Empresa Valenciana

Servicio diario de encargos á domicilio para Madrid, Barcelona, Sevilla, Zaragoza, Valladolid, Cádiz, Jerez, Huelva, Albacete, Alicante, Cartagena y Lerca. Murcia, Paeasul, 11.

Eloy Lopez Ambit

DENTISTA
Horas: de 9 á 1 y de 3 á 6.
Príncipe Alfonso, 8, 10 y 11.

Gran seguridad

Toda clase de timbres y cuadros indicadores de corriente de pilas transforman á corriente eléctrica. Montajes modernos y de seguridad. Garantizase el buen funcionamiento. Capuchinos, 15 y Frenaría, 22.

Contra el calor

No hay cosa mejor que un traje fresco de dril de los que se hacen á la medida, á diez pesetas, en la Sastrería de Hita, Sagasta, núm. 35.

Oportunidad

Jóvenes murcianos: aprended francés cuanto antes para ir á ganardinero en Francia después de la guerra. Os lo enseñará uno que además de ser francés, es casi español por lo mucho que quiere á España y por lo bien que habla el castellano.

Santo Domingo, 32, 2.º

Consulta

La establecida en la calle de Alfaro, núm. 1, y Platería, 57, por el especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz y Oídos, el Dr. Romero Elorriaga, durante el mes de Agosto, continuará los martes y sábados.

Veraneo Fresco

en el centro de Murcia Baños de un Antonio

Con todos los adelantos modernos.—Higiene, confort, limpieza. Fuensanta, núm. 4.

Laboratorio de Higiene

Representación del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII. Director. D. Julio García Gatuerno, médico bacteriólogo.

Toda clase de análisis clínicos, bacteriológicos, de aguas, tierras, abonos, minerales, alimentos y bebidas.—Aplicación de todas clases de sueros y vacunas al hombre y animales domésticos, Tratamiento antibiótico por el método de Hogeys.

Platería, núm. 30.—Murcia.

